

29.06.2016

Postulat

von Muammer Kurtulmus (Grüne)
und Marcel Bührig (Grüne)

Der Stadtrat wird aufgefordert zu prüfen, wie eine Internet-Plattform mit der Übersicht aller städtischen und privaten ambulanten Betreuungsangebote (Tagesbetreuung, Nachtbetreuung) für Menschen mit Demenz eingerichtet werden kann. Der Aufbau soll sich am Beispiel der Informationsplattform für Kinderbetreuung orientieren. (<https://www.stadt-zuerich.ch/sd/de/index/kinderbetreuung/informationsplattform.html>) Ergänzend soll eine geeignete Kommunikationsform für Menschen ohne Interneterfahrung angeboten werden (z. B. Broschüren).

Begründung

Pflegende Angehörige leisten einen wesentlichen Beitrag in der täglichen Betreuung und Unterstützung ihrer an Demenz erkrankten Familienmitglieder, die zu Hause wohnen. Diese Aufgabe ist anspruchsvoll, belastend und bringt die Angehörigen oftmals an ihre eigenen Grenzen. Überforderung, Isolation und Dekompensation sind die häufigsten Anzeichen. Besonders betroffen sind LebenspartnerInnen von Menschen mit Demenz. Die Hemmschwelle Hilfe in Anspruch zu nehmen ist eher hoch. Gleichzeitig fehlt ein einfacher, unkomplizierter Zugang zu den Informationen über spezielle Entlastungsangebote für Menschen mit Demenz. Die Informationsplattform ist eine Service Public Leistung und ermöglicht Betroffenen und Angehörigen, unabhängig von Büroöffnungszeiten, sich eine Übersicht über die Angebote in ihrem Quartier zu verschaffen.

